
１０月２０日、技術担当者連絡協議会、コンプライアンス講習会、

労働災害防止研修会をオンラインで開催しました

１０月２０日（水）、技術担当者連絡協議会、コンプライアンス講習会、労

働災害防止研修会を開催しました。例年はこれらの会議は、集合形式で２日間を

かけて開催していますが、今年は新型コロナウイルス感染症対策に配慮して、日

本海運会館の会議室からオンラインで開催したものです。

これらの一連の会議には、１４地方協会から指導的立場にある会員延べ１１５

名が参加し、林野庁からも６名の担当官にご出席いただきました。

それぞれの会議の概要は、次のとおりです。

（１）技術担当者連絡協議会

この協議会は、各協会から提出された工事の設計・積算・施工等に関する改善

要望事項を林野庁に事前に提出し、協議会の中で林野庁の担当官から回答をいた

だき、意見交換をすることを目的に毎年開催されている会議です。

会場には、林野庁業務課から寺岡 猛企画官、山田雅人路網整備班担当課長補

佐、酒井俊秀災害対策分析官、計画課施工企画調整室から水野 明施工技術班担

当課長補佐、加藤正治積算基準係長にご出席をいただきました。

冒頭に、林土連技術・安全委員会の木下 修委員長（長野協会）から、「建設

業界における喫緊の課題である「担い手の育成・確保」を実現させるためには、

継続的な予算と適正な利潤の確保が必要となる。このため、本日の改善要望事項

については林野庁の前向きな回答をお願いしたい」との挨拶がありました。

今回の協議会は、林野庁が公表した「森林土木工事の円滑な発注及び施工確保

対策に向けた主な取組」の各項目に関する森林管理局・署の対応状況を主な議題

として意見交換を行いました。

協議会は、堂本専務理事を進行役として、各協会から現場の実態や改善が必要

な理由などを説明し、これに対して林野庁の担当官から回答をいただく形で進め

られました。

今回も、各協会から多岐にわたる改善要望事項が提出され、リモートではあり

ましたが、時間一杯、熱心な議論が行われ、有意義な協議会となりました。

今回、意見交換した改善要望事項については、後日、林野庁から文書でいただ

き、各協会及びこの会議の出席者に送付することとしています。

（２）コンプライアンス講習会

林土連では、公共事業を受注する会員企業の企業倫理と法令遵守の意識の向上



を図ることを目的として、平成２６年にコンプライアンス委員会を設置しました。

コンプライアンス講習会の開催は、この委員会の重要な取り組みの一つで、今

年で８年連続での開催となります。

冒頭に、林土連コンプライアンス委員会の堀川隆志委員長（秋田協会）から、

「本日の講習会の内容を十分に理解し、各協会内で伝達研修するなど、コンプラ

イアンスの維持・向上に向けた取り組みをさらに推進してほしい」との挨拶があ

りました。

今回の講習会は、当協会が日頃からお世話になっている林野庁業務課の寺岡

猛企画官に講師をお願いし、「公共工事等の適切な入札・契約」と題してご講演

をいただきました。

寺岡企画官には、資料に基づき、公共工事の入札及び契約の適正化、入札談合

などの不正行為の排除などについて、さらには国家公務員倫理規程及びこれに違

反した場合の罰則などについて、事例を交えて詳しく説明していただきました。

当協会の会員企業にとって、コンプライアンスは極めて重要な事項であること

から、林土連では引き続き取り組みの強化に努めていきたいと考えています。

（３）労働災害防止研修会

この研修会は、当協会にとっても重要な課題である労働災害の防止、特に重大

災害の絶滅に向けた取り組みとして毎年開催している会議です。

冒頭に、林土連技術・安全委員会の木下 修委員長（長野協会）から、「今年

も、これから工期の迫る中で工事完成に向けた「あせり」が生じる時期である。

このような時こそ、労働災害防止に係る基本ルールを徹底することが重要であり、

労働災害ゼロの目標達成のために、今一度企業の経営者や安全管理者によるパト

ロールにおいて、各種法令等の遵守をはじめ、基本ルールの徹底状況について各

員・再徹底をする必要がある」との挨拶がありました。

今回の研修会は、堂本 整専務理事が講師を務め、「建設機械による労働災害

を防止する対策について」と題して講演を行いました。

講演では、最近の労働災害の発生状況を概観し、国土交通省が公表している建

設機械施行安全技術指針の概要を説明した上で、建設機械を安全に使用するため

に、見逃してはならない「６つの盲点」があることを詳しく説明しました。

林土連では、今後もこのような研修会の開催等を通じて、労働安全の確保と重

大災害の撲滅に向けた取り組みを強化していきたいと考えています。



出席された林野庁の担当官の皆様及びオンラインによる会議に出席された会員

の皆様には、改めて御礼を申し上げます。

オンラインによる会議の開催状況 回答される林野庁の水野補佐

講演される林野庁の寺岡企画官 講師を務めた堂本専務理事


